

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,
H. HERVIEUX,

MM. A. LeSAGE,
A. MARIEN.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XLI

1er JUILLET 1912

No 7

MEMOIRES

HEMOPTYSIES D'ORIGINE NERVEUSE (1)

Par le Dr BOURGOUIN,

Médecin des hôpitaux Notre-Dame et Ste-Justine.
Professeur suppléant à la chaire de Thérapeutique

Il y a deux ou trois ans j'avais l'honneur de présenter à la Société Médicale, l'histoire d'une jeune fille affligée de vomissements nerveux incoercibles et d'une faim jamais assouvie, guérie par la persuasion et l'isolement. L'histoire d'une de ses sœurs n'est pas moins intéressante et digne, je crois, de vous être racontée :

Mad. X, est âgée de 29 ans. Rien à noter durant son enfance. Ses premières règles surviennent à l'âge de 13 ans, et la nuit même de leur début, elle a une hémoptysie assez abondante, sans taux préalable. Depuis cette époque, elle contracte fréquemment le rhume.

Vers l'âge de 17 ans, à la suite d'une grande frayeur sa santé s'altère, elle maigrit, ses jambes enflent fréquemment.

Elle se marie à 24 ans, elle devient bientôt enceinte et sa santé s'améliore. Malheureusement une nouvelle frayeur vient de nou-

(1) Communication à la Société Médicale de Montréal, séance de Mars 1912.